

## Alzheimer traitée au sein de l'Ehpad

[0 commentaire](#)

Publié le 24/09/2015 à 03h45 , modifié le par

[Glady de Brégeot](#)



La cadre de santé Nassera Rozenski, la députée Colette Langlade avec Paro, le maire Jacques Menut, la conseillère départementale Corinne de Almeida et la directrice Maryse Delibie. ©

*Photo g. d. B.*

L

a Journée mondiale de la maladie d'Alzheimer a eu lieu lundi. À cette occasion, à l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) La Porte d'Aquitaine à La Roche-Chalais, Colette Langlade, députée et vice-présidente du Conseil départemental, tenait dans ses bras le phoque Paro, robot interactif émotionnel, utilisé pour les troubles du comportement et de la communication.

La structure prend en charge de manière individuelle 78 résidents en grande dépendance, âgés de plus de 85 ans. Mais aussi 26 personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer sur un secteur sécurisé. Le pôle d'activités et de soins adaptés (Pasa) permet de maintenir le lien social et les capacités fonctionnelles restantes (jeux de mémoire, ateliers...) et de mobiliser les fonctions sensorielles. Ces personnes sont également prises en charge dans le secteur sécurisé, avec un espace Snoezelen (1). Depuis 2013, la télémédecine (préconisation à distance), avec le premier centre expert situé à l'hôpital Xavier-Arnoz à Pessac (Gironde) permet le dépistage et le diagnostic en demeurant sur place.

Site pilote

Les deux Ehpad retenus en tant que « pilotes » sont celui de La Roche-Chalais et de Lormont (Gironde).

Maryse Delibie, directrice de l'établissement hospitalier gériatrique de La Roche-Chalais, mais également en charge de ceux de Saint-Aulaye La Meynardie et Ribérac, peut compter sur une équipe pluridisciplinaire de 75 personnes à dominante féminine pour mener l'accompagnement médico-psycho-social actif et les différentes activités proposées.

Glady de Brégeot

(1) Terme néerlandais signifiant « somnoler » et « sentir, ressentir ».